

Un peu d'histoire

Issue d'une concertation de partenaires locaux, dont le comité Paternité Laurentides, Maison Oxygène Laurentides (MOL) a été fondée le 27 avril 2018 lors de l'émission des premières lettres patentes et de l'obtention d'un numéro de charité. La première AGA, tenue le 11 juin 2018, a permis d'élire les membres du conseil d'administration et d'adopter les règlements généraux.



De nombreuses démarches ont lieu depuis pour obtenir reconnaissance, soutien et financement au plan fédéral, provincial, régional et local. L'ensemble de ces démarches ont pour objectif d'implanter la Maison Oxygène Laurentides à St-Jérôme, de sorte à offrir des services d'hébergement aux pères et à leurs enfants vivant dans un contexte de vulnérabilité dès l'année 2020. Cet objectif se réalise le 2 novembre 2020 avec la signature officielle de l'acte de vente du 154 de Martigny Ouest, St-Jérôme, dont nous sommes maintenant propriétaires, et l'accueil de notre première famille hébergée dans un logement subventionné par l'OMH de St-Jérôme le 11 décembre 2020, sur la rue St-Joseph.

Depuis l'embauche de la coordonnatrice en janvier 2020 et l'agrandissement progressif de l'équipe d'intervention, c'est 658 pères qui ont reçu des services à notre organisme.

- ⌚ De ces 658 demandes d'aide, 147 étaient pour nos services d'hébergement, dont 37 pères et 57 enfants hébergés.
- ⌚ De ces 658 demandes d'aide, 258 suivis individuels en externe se sont actualisés.
- ⌚ De ces 658 demandes d'aide, 253 pères ont participé à des ateliers en groupe, pour un total de 1426 présences.



Nombre de déménagements records : 3 fois en l'espace de 6 mois. Merci aux 13 bénévoles présents! En septembre 2022, nous avons dû sortir l'ensemble du mobilier se trouvant sur De Martigny pour l'entreposer dans deux conteneurs déposés dans le stationnement arrière de la maison afin de libérer l'espace pour les travaux qui débutaient. Avec l'obtention du Fond d'urgence, nous embauchons une compagnie pour effectuer les déménagements subséquents.

En février 2023, les travaux étant majoritairement terminés, nous déménageons à nouveau et réintégrons le mobilier des conteneurs dans la maison. Nous sommes dans l'aménagement du nouveau milieu de vie tout en maintenant nos services externes et l'hébergement dans le logement sur la rue St-Joseph. Finalement, le 3^{ème} et dernier déménagement a eu lieu le 14 mars 2023 : nous vidons complètement le logement de la rue St-Joseph (mobilier et transfert des 2 familles hébergées vers les nouveaux locaux situés au 154 rue de Martigny Ouest, à St-Jérôme).

8 août 2022 : Obtention de l'engagement définitif de la SHQ pour l'acquisition de la maison sur de Martigny et les travaux majeurs d'aménagement nécessaires, pour une valeur de 1 065 822\$.

14 septembre 2022 : Création de la page Facebook de MOL par 2 bénévoles.

18 octobre 2022 : Réception de la lettre de confirmation du Fond d'Urgence pour l'ensemble des Maisons Oxygènes du Québec, qui attribue 450 000\$ à chacune des maisons qui sont sans financement à la mission. Gain obtenu grâce aux nombreuses représentations du Réseau Maisons Oxygène auprès du cabinet du Ministre Lionel Carmant. L'attribution. Enfin nous pouvons respirer!

25 novembre 2022 : Nouveau partenaire financier : Mission Inclusion accepte de soutenir nos services à la hauteur de 48 500\$ par an avec récurrence possible sur 3 années. MOL a le vent dans les voiles et tous les espoirs sont possibles.

Janvier 2023 : Avec l'ouverture de ce nouveau milieu de vie qui se veut avec une présence de professionnels 24h par jour, 7 jours semaine, vient une grande période d'embauche et de formation. En 3 mois, nous sommes passés de 4 à 12 employés. Les heures de travail hebdomadaire sont également passées de 100h à près de 600h rémunérées.

La question qui est revenu le plus souvent dans cette période turbulente (merci pour la grande capacité d'adaptation de ma belle équipe) était : « ***Mais qu'est-ce que vous faites comme travaux pour que cela dure 6 mois et à ce coût ?*** » Et bien voici les principales améliorations apportées à la maison afin qu'elle puisse répondre aux normes pour un service d'hébergement : remplacement du toit de bardage par un toit de tôle, remplacement du revêtement du plancher dans toute la maison, remplacement de l'ensemble des fenêtres, agrandissement des fenêtres des chambres du sous-sol, retrait de l'ancienne cheminée du foyer, ajout d'un système d'échangeur d'air dans toutes les pièces de la maison, remplacement des deux salles d'eau par des salles de bains complètes, remplacement du panneau électrique pour un plus grand, ajout d'une poutre de soutien extérieur pour renforcer le toit, remplacement complet des deux balcons, modification des divisions pour avoir un espace suffisant pour la cuisine/ salle à manger, ajout de plomberie pour la cuisine, les salles de bain et salle de lavage, ajout d'un deuxième réservoir d'eau chaude, peinture de l'ensemble des murs de la maison, création de 5 prises spécifiques pour les réfrigérateur des familles hébergées, création et installation des modules d'armoire de la cuisine, installation de panneau d'alarme incendie raccordé à une central 24/7 et j'en oublie sûrement....

Voici quelques photos pour visualiser le résultat final :





C'est avec fierté que nous vous partageons donc les moments forts de cette dernière année :

18 mai 2023, **c'est la grande cérémonie d'inauguration** pour célébrer l'ouverture de notre nouvelle maison pouvant accueillir dorénavant 4 familles à la fois. 75 personnes présentes à la Vieille gare de St-Jérôme, dont les nombreux partenaires, bénévoles, dignitaires et bailleurs de fonds impliqués depuis le tout début dans le soutien de notre mission, de nos services et sans qui, rien n'aurait été possible.

Quelques photos en souvenir de cette superbe soirée...









21 août 2023 : AGA de l'organisme. L'assemblée s'est tenue en virtuel. 18 personnes participaient à cette rencontre.

12 décembre 2024 : Communauté de presse émis par notre la Maison Oxygène Laurentides en collaboration avec le Réseau Maisons Oxygène sous le thème : **« Pères en détresse, pénurie du logement et période des Fêtes : La Maison Oxygène Laurentides aide les pères en difficulté à rester présents dans la vie de leurs enfants. »**

Suite à cette parution, M. Bernard Bisson participe à l'émission « Accès local » dans les locaux de la Télévision des Basses Laurentides, le 20 décembre 2024. L'entrevue est diffusée le même jour à 19h00 ainsi que le 21 décembre à 9h30 et 12h00. Nous l'avons ensuite partagé sur notre page Facebook, lien qui n'est plus accessible suite à la nouvelle loi sur les contenus média de cette plate-forme.

16 janvier 2024 : suite aux grands nombres d'appels reçues par des pères en détresses qui souhaitent recevoir un suivi psychosocial externe avec notre organisme, nous sommes dans l'obligation de suspendre le volet externe, nous ne prenons plus de nouvelles demandes et référons au 811. En effet, considérant le nombre de pères sur la liste d'attente et le délai avant que nous puissions répondre à leur demande, nous amène à prendre cette décision. **Suite à la création du poste de responsable clinique et l'embauche de M. Jean-Stephen Gendron à ce titre,** au début janvier 2024, nous annonçons la réouverture complète des services le 8 février 2024.

Somme toute, 2023-2024 aura été une année de grande adaptation pour l'ensemble de l'équipe de Maison Oxygène Laurentides, tant au plan clinique qu'administratif. Notre organisme a la chance de côtoyer des employés engagés, motivés par la mission et l'entraide. Toutes les personnes engagées au courant de la dernière année, sont toujours actives et présentes dans l'organisme. Merci à chacun (e) de vous pour votre importante contribution.